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O C H O     C O L U M N A S     /     P R I M E R A S     P L A N A S 

 
“Abuelos enfrentan violencia económica” 

 
“Jefe policiaco sí atropelló y mató a menor” 

 
“Somos estado priista y vamos por todo: LP” 

 

“CON ENCENDIDO DE ÁRBOL NAVIDEÑO, COMIENZA N FIESTA S 

DECEMBRINAS” 

 
“Reconocen solidaridad de Hidalgo” 

 
“EN DOS AÑOS PFJEH CHOCÓ MÁS DE 20 VEHÍCULOS” 

 
“Anticipan llamado para cuidar dinero” 

 
“Guerrero, 5 años de ser “campeón en violencia” 

 
“Crece en jóvenes consumo de droga” 

 “Fin de preferencias de Pemex a clientes” 

 
“Se tambalea Trump; ex asesor confiesa que Rusia lo apoyó” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Independiente-Recibe IEE premio a mejores prácticas: El Instituto Estatal Electoral (IEE) recibió mención 

especial del Premio I+TGOB 2017 en la categoría de organismo público autónomo por la práctica Programa de 

resultados electorales preliminares (PREP) durante la 41 Asamblea Nacional del Comité de Informática de la 

Administración Pública Estatal y Municipal AC (CIAPEM) llevada a cabo en la ciudad de Villahermosa, Tabasco. El 

CIAPEM es una asociación civil que tiene como objetivo promover en las administraciones públicas, estatales y 

municipales, políticas, estructuras y estrategias tecnológicas que eficienten los servicios que se ofrecen a la 

ciudadanía, sobre todo en cuanto a la atención directa que se brinda a la población, promoviendo así los conceptos 

de un gobierno digital y abierto; además, otorga el Premio I+TGOB a las mejores prácticas de innovación tecnológica 

y gubernamental en el ámbito público. Durante la inauguración de esta 41 asamblea nacional, realizaron la 

premiación a dichas prácticas, las cuales se distinguieron por la transformación de servicios innovadores con un alto 

valor agregado a la ciudadanía y que al mismo tiempo fortalecen el desarrollo de la administración pública. En esta 

ocasión, el IEE fue premiado por el adecuado funcionamiento del Programa de resultados electorales preliminares 

(PREP) operado en las pasadas elecciones en la entidad, en las cuales los hidalguenses eligieron gobernador, 

diputados locales y ayuntamientos. Actualmente el IEE, a través de la comisión del Programa de resultados 

electorales preliminares, elabora las debidas estrategias para la implementación y operación del PREP, el cual será 

operado durante el próximo proceso electoral tomando en cuenta las nuevas reglas aprobadas por el Instituto 

Nacional Electoral (INE), lo anterior, a fin de continuar brindando certeza en los resultados y excelencia en los 

procesos electorales. Se distinguieron por la transformación de servicios innovadores con un alto valor agregado a 

la ciudadanía y que al mismo tiempo fortalecen el desarrollo de la administración pública (Redacción, página 04) 
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Plaza Juárez-Más de 300 solicitudes en el IEEH para consejeros distritales:  Al respecto la consejera del 

Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) Blanca Estela Tolentino Soto, informó que la fecha límite para recibir 

las propuestas fue el pasado 14 de noviembre, y del total 148 fueron recibidas en las 10 sedes señaladas en la 

convocatoria y 190 en las oficinas centrales del IEEH. Destacó que posterior a la recepción de las solicitudes y la 

verificación del cumplimiento de los requisitos de elegibilidad de las personas aspirantes, la Dirección Ejecutiva de 

Organización Electoral remitió a la Secretaría Ejecutiva la lista con el nombre de los ciudadanos que reúnen l os 

requisitos establecidos en la Convocatoria, mismos que fueron publicados. Detalló que el domingo 26 de noviembre, 

la Secretaría Ejecutiva publicó el Calendario de Entrevistas, y los 3 equipos de trabajo, integrados cada uno por dos 

Consejeros Electorales del Consejo General de este Instituto. El equipo uno quedó integrado por los consejeros 

Blanca Estela Tolentino Soto y Augusto Hernández Abogado; el dos por  Martha Alicia Hernández Hernández y 

Salvador Domingo Franco Assad; mientras que el tercero está conformado por Fabián Hernández García y Uriel 

Lugo Huerta. Además, durante la misma sesión del Consejo General del órgano electoral del estado, la Comisión 

Especial del Programa de Resultados Electorales Preliminares, propuso al pleno del Consejo General,  la creación del 

Comité Técnico Asesor, así como los profesionistas que lo integrarán. Dicha propuesta fue aprobada y estará 

integrada por Daniel Robles Camarillo, Alicia Ortiz Montes, Marco Antonio García Márquez y José Manuel Fernando 

Moreno Vera; así como Said Rodríguez García, Titular de la Unidad de Informática de este organismo, como 

Secretario Técnico del comité. (Ana Luisa Vega, página 05A) 

Plural-IEEH recibe premio a las mejores prácticas de innovación tecnológica y gubernamental:  El Lic. 

Uriel Lugo Huerta, Consejero Electoral y Presidente de la Comisión del Programa de Resultados Electorales 

Preliminares del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), acompañado del Ing. Said Rodríguez García, Titular 

de la Unidad de Informática y Secretario Técnico de dicha Comisión; recibieron a nombre del IEEH, la Mención 

Especial del Premio I+TGOB 2017 en la categoría de Organismo Público Autónomo por la práctica “Programa de 

Resultados Electorales Preliminares (PREP)”, de manos del Lic. Arturo Núñez Jiménez, Gobernador del Estado de 

Tabasco y Presidente de la Asamblea del Comité de Informática de la Administración Pública Estatal y Municipal 

A.C. (CIAPEM), lo anterior, durante la inauguración de la 41° Asamblea Nacional llevada a cabo en la ciudad de 

Villahermosa, Tabasco, este 29 de noviembre.  El CIAPEM, es una asociación civil que tiene como objetivo promover 

en las administraciones públicas estatales y municipales, políticas, estructuras y estrategias tecnológicas que 

eficienten los servicios que se ofrecen a la ciudadanía, sobre todo en cuanto a la atención directa que se brinda a 

la población, promoviendo así, los conceptos de un gobierno digital y abierto; además, otorga el Premio I+TGOB a 

las mejores prácticas de innovación tecnológica y gubernamental en el ámbito público. Durante la inauguración de 

esta 41° Asamblea Nacional; se realizó la premiación a dichas prácticas, las cuales, se distinguieron por la 

transformación de servicios innovadores con un alto valor agregado a la ciudadanía y que al mismo tiempo fortalecen 

el desarrollo de la administración pública. En esta ocasión, el IEEH fue premiado por el adecuado funcionamiento 

del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) operado en las pasadas elecciones en la entidad, en 

las cuales, las y los hidalguenses eligieron Gobernador, Diputados Locales y Ayuntamientos. Actualmente, el IEEH, 

a través de la Comisión del Programa de Resultados Electorales Preliminares, se encuentra elaborando las debidas 

estrategias para la implementación y operación del PREP, el cual, será operado durante el próximo proceso electoral 

tomando en cuenta las nuevas reglas aprobadas por el Instituto Nacional Electoral (INE), lo anterior, a fin de 

continuar brindando certeza en los resultados y excelencia en los procesos electorales. (Redacción, página web) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Meade es perfil presidenciable “débil”: Asael: El próximo registro de José Antonio Meade como 

candidato presidencial del tricolor crea un “candidato débil” y facilita el camino al Frente Ciudadano por México, 

aseveró Asael Hernández Cerón, dirigente en Hidalgo del Partido Acción Nacional (PAN). El exalcalde de Tezontepec 

de Aldama planteó que al panismo “no le preocupa” que el posible abanderado presidencial po r el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) sea el exsecretario de Hacienda; por el contrario, dijo, fue lo “mejor que pudieron 

hacer”. Asimismo, acusó que Meade Kuribreña es el responsable del actual índice inflacionario por el que atraviesa 

el país; además, ha sido parte de los “malos manejos de recursos”, así como de la corrupción y poca transparencia 

con que se ha dirigido el gobierno federal, señaló el dirigente albiazul. Hernández Cerón recordó que aún no es 

designado el candidato presidencial que representará al Frente Ciudadano por México, conformado por PAN, Partido 

de la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano (MC), pues todavía no se formalizan las reglas del 

convenio de coalición. Sin embargo, consideró que tanto Ricardo Anaya Cortés como Rafael Moreno Valle, aspirantes 

panistas, son candidatos “muy fuentes”, que, de encabezar la alianza, podrían ganar la elección presidencial. 

También, reconoció que por el sol azteca se encuentra el actual jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel 

Ángel Mancera, quien “haría un buen papel”. El dirigente estatal del PAN dijo que espera que haya “madurez” entre 

albiazules y perredistas al momento de negociar de cuál de estos dos partidos emana el candidato a la presidencia 

de la república, y descartó que sea antes de que finalice el año cuando se designe al aspirante del Frente Ciudadano 

por México. PRESIDENCIA El registro del Frente Ciudadano por Hidalgo, integrado por PAN, PRD y Movimiento 

Ciudadano, se hará hasta enero de 2018, estimó el dirigente del albiazul en el estado. Sobre el posible candidato 

presidencial de la alianza a nivel federal, Hernández Cerón ve posibilidades, por el PAN, a Ricardo Anaya Cortés y 

Rafael Moreno Valle, y por el PRD, a Miguel Ángel Mancera. (Yuvenil Torres, página 10) 

Criterio-Respalda Pineda Godos a destapado: Leoncio Pineda Godos, dirigente en Hidalgo del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), dio el respaldo del partido al proyecto político del aspirante a precandidato a la 

presidencia de la república José Antonio Meade Kuribreña. “Hidalgo va por todo, y públicamente nos 

comprometemos en ayudarte para que seas nuestro presidente en 2018, nuestra tierra cuenta con gente de 

trabajo”, mencionó el líder tricolor. Durante el encuentro de Comités Directivos Esta tales con el aspirante, Pineda 

Godos aseguró que la entidad está comprometida con el exsecretario de Hacienda, pues “Hidalgo es el estado más 

priísta del país”. El dirigente estatal convocó a todos los militantes a “cerrar filas” para obtener el triunfo en  los 

próximos comicios. En la semana, Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Gobernación, quien se perfilaba favorito 

entre los priístas hidalguenses para ser elegido candidato presidencial, posteó una imagen en sus redes sociales 

con Meade Kuribreña, y llamó a la unión del partido. (Redacción, página 10) 

Milenio-Hidalgo es estado priista y vamos por todo: Godos: (Alejandro Reyes, página 07) 

Crónica-Hidalgo es el estado más priista del país; Pineda: (Rosa Gabriela Porter, página 21) 

Plaza Juárez-Priismo Hidalguense comprometido con el proyecto de nación: (Redacción, página 07A) 

Síntesis-Compromete PRI estatal a brindar su apoyo a Meade: (Redacción, página 03) 

Criterio-Por legislar, se descarta Eliseo de la dirigencia: Luego de que el pasado 15 de noviembre feneciera 

la licencia de 90 días que solicitó para separarse del cargo, Eliseo Molina Hernández, coordinador de la bancada del 

Partido Nueva Alianza (Panal) en el Congreso local, descartó volver a la dirigencia del instituto político, pues se 

concentrará en su labor legislativa, dijo En entrevista, recurrió al dicho popular “el que mucho abarca poco aprieta”, 

para desechar la posibilidad de regresar al mando del partido turquesa, pues su intención es concentrarse en la 

coordinación de su partido y en sus propuestas como diputado, ya que considera “sano” sólo tener un cargo “Es 

una renuncia en función de hacer otra cosa en el partido, desde luego que yo me dedicaré a las funciones del 

partido en la asamblea y es para abonar al trabajo que se hace por Nueva Alianza”, respondió al cuestionamiento 

sobre si la renuncia es permitida en los estatutos internos del instituto político Respecto a las elecciones del próximo 

año, indicó que su partido, a nivel nacional y local, define si irá solo o en alianza, por lo que se requiere que quien 

esté al frente tenga “disponibilidad de tiempo para tomar las mejores decisiones” El pasado 15 de agosto, durante 

sesión extraordinaria, el consejo estatal del partido aprobó la solicitud de licencia para separarse del cargo por 90 

días a Molina Hernández, quien fungía como presidente del Panal en Hidalgo El también integrante de la Sección 

XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) indicó que el Comité Directivo Estatal, a cargo 

de Juan José Luna Mejía de forma interina, debe convocar a consejo para nombrar al dirigente estatal de Nueva 
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Alianza. EN AGOSTO PIDIÓ PERMISO PARA DESAGREGARS El también integrante del comité de la Sección 

XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) solicitó, el 15 de agosto, una licencia para 

separarse del cargo por un lapso de 90 días. (Marisol Flores, página 10) 

El Independiente-Impugnan resolución de comisión jurisdiccional del PRD:  Fue impugnada la resolución 

de la comisión jurisdiccional del PRD ante el Tribunal Electoral de Hidalgo (TEEH), que obliga al comité directivo 

estatal restablecer las secretarías de planeación así como de medio ambiente que había eliminado y nombrar 

titulares a dos mujeres, una de ellas de origen indígena. El pasado 8 de noviembre, el pleno del organismo 

jurisdiccional local determinó en el expediente TEEH-JDC-054/2017 y sus acumulados TEEH-JDC-055/2017 y TEEH-

JDC-056/2017 que los promoventes no agotaron las instancias partidistas para impugnar la convocatoria y la 

realización del consejo estatal del Partido de la Revolución Democrática y los efectos producidos al interior, así como 

los estatutos en lo referente a la participación de la mujer. Ante ellos los quejosos acudieron a la comisión 

jurisdiccional del comité ejecutivo nacional del sol azteca, en donde fue resuelto el expediente QO/HGO/269/2017 

y sus acumulados QO/HGO/270/2017 y QO/HGO/271/2017; aprobado y firmado por mayoría de los integrantes de 

la comisión nacional jurisdiccional del Partido de la Revolución Democrática en sesión de fecha 16 de noviembre. 

En dicha resolución le piden al PRD Hidalgo restablecer las secretarías de planeación, así como de medio ambiente 

que había eliminado y nombrar titulares a dos mujeres, una de ellas de origen indígena. Sin embargo, a través del 

juicio para la protección de los derechos político-electorales del ciudadano con número de expediente TEEH-JDC-

063-2017, fue impugnada la resolución mencionada y fue promovida por Roberta Trejo Pablo.  (José Manuel 

Martínez, página 04) 

El Sol de Hidalgo-3 juicios para protección de los derechos político-electorales: El Tribunal Electoral de 

Hidalgo (TEEH) recibió tres juicios para la protección de los derechos político-electorales del ciudadano contra la 

resolución emitida por la Comisión Nacional Jurisdiccional del PRD, que desechó las quejas de militantes contra el 

pro-ceso de renovación de la dirigencia estatal de ese organismo político. Según información proporcionada por el 

órgano jurisdiccional, se trata de tres expedientes a los que dará número, y que promovieron Roberta Trejo Pablo 

el 28 del mes anterior; Benjamín Martínez Rubio, Juan Ortiz Simón, José Da-vid León Ramírez, Pablo Ramos 

Hernández y Faustino Bautista Hernández al día siguiente, al igual que José Luis Monroy Gutiérrez. Los inconformes 

promueven los juicios en su calidad de militantes del PRD, y reclaman lo resuelto por la Comisión Nacional 

Jurisdiccional del PRD, de su sesión 16 del mes anterior, en que desechó inconformidades respecto al desarrollo de 

la sesión en que fue renovada la dirigencia estatal que ahora preside Manuel Hernández Badillo. Estas 

impugnaciones derivan de juicios previos presentados per saltum TEEH, órgano jurisdiccional que reencauzó las 

impugnaciones a la Comisión Nacional Jurisdiccional a fin de dar a ese órgano interno del PRD la posibilidad de 

resolver-los. Uno de ellos fue el presentado y resuelto a favor de Hilda Miran-da para designar a mujeres en dos 

secretarías y con ello respetar la paridad de Género. Los demás fueron: desechados, por ello, ahora son impugnados 

en el TEEH.  (Redacción, Ojo: política) 

P L A N O      E S T A T A L 
Sol de Hidalgo-El organismo del CCE es apartidista pero no apolítico: El virtual presidente del Consejo 

Coordinador Empresarial (CCE) de Hidalgo, Edgar Espínola Licona, afirmó que el organismo cúpula de la iniciativa 

privada en el estado es apartidista, pero no apolítico.. Aquí se respeta, dijo, la ideología de cada una de las 

agrupaciones que la integran, así como de sus afiliados. "La pluralidad de ideas es lo que nos hace más fuertes',' 

expresó. Dejó claro que en el proceso electoral de 2018, donde habrán de elegir legisladores locales, diputados 

federa-les, senadores y Presidente de la República en la entidad, no se dictará línea política. Lo que sí vamos a 

hacer, y en activo como en los últimos años, enfatizó, es participar abiertamente. Para ello, plantearemos ante el 

ple-no del Consejo la forma corno habrán de llevarse los foros, o reuniones, y sea aprobada por la mayoría. "No 

para que los candidatos vengan y nos digan sus propuestas, sino para que escuchen lo que queremos de ellos, en 

los ámbitos local y federal': pronunció. Se le comenta a Edgar Espínola que casi al mismo tiempo que llegaba una 

buena noticia para los hidalguenses, sobre la inversión de 14 mil millones de pesos del Grupo Modelo en Apan, se 

generaba otra relacionada con el exgobernador Miguel Ángel Osorio, donde no sería el candidato del PRI a la 

Presidencia de México. Al respecto, responde: "Todos hubiéramos querido que fuera Osorio, por el simple hecho de 

ser hidalguenses, y porque conocimos su trabajo como gobernador del estado' Sin embargo, agregó, no fue así, y 

no por ello el mundo se acaba. "Es un político de resultados, pero sobre todo de instituciones. No bus-ca intereses 
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de grupo, sino de nación. Seguramente continuará vigente en la vida política de este país',' externo. Sobre José 

Antonio Meade, quien todo indica abanderará al PRI en la contienda de 2018, comentó: "Para los priistas, Meade 

es un buen candidato. Un candidato a fin de los empresarios, un candidato que sabe de la economía y del desarrollo 

económico del país',' concluyó. (Redacción, Ojo: Política) 

Plaza Juárez-Con encendido de árbol navideño comienzan fiestas decembrinas: Alrededor de las 18 

horas, en la periferia de la Plaza Juárez se veían como arterias las filas que a momento formaban los caminantes 

que se dirigían a la explanada donde se levanta el Palacio de Gobierno del Estado de Hidalgo, misma que ya lucía 

abarrotada de cientos de familias que acudieron en compañía de los niños y niñas que impacientes esperaban el 

momento en que diera inicio el programa preparado para esta ocasión En tanto el animador hacía uso de cuanto 

recurso tenía a la mano para entretener a la gente que minuto a minuto  después de las 19 horas comenzaba a 

impacientarse, de esta forma aprovecharon el uso de las cámaras y las pantallas para proyectar en vivo a los 

asistentes quienes saludaban al verse en escena, incluso no faltaron los que al estilo de partido de fútbol americano 

aprovecharon para darse un beso a la vista de los miles de asistentes Durante una hora, los asistentes hicieron 

frente al frío que se sintió durante toda la tarde noche de ayer, mediante la entonación de villancicos que hicieron 

que personas del mismo público se subiera al escenario a cantar, y entre estos no faltaron las voces infantiles, que 

entonaron “Campanas de Belén”, “La Marimorena”, “Peces en el Río” y “En el portal de Belén”, entre otros En punto 

de las 20 horas fue anunciada la llegada del gobernador del estado, Omar Fayad Meneses, quien en compañía de 

su esposa, Victoria Ruffo de Fayad, y sus hijos, encabezó la tradicional cuenta regresiva para el encendido del Árbol 

Navideño, no sin antes emitir un mensaje de paz y buenos deseos para todas las familias hidalguenses. 

Posteriormente al encendido se dio paso a la pirotecnia para anunciar el cuento navideño 2017, mismos que tras 

concluir abrió el espectáculo completo de las flores que al quemarse extienden sus pétalos de luces en el cielo, 

mismas que con su estruendo anuncian que las fiestas navideñas han llegado, que en poco más de 20 días se 

celebrará la Navidad y posteriormente la bienvenida al año 2018. Finalmente, las familias hidalguenses se retiraron 

del lugar alrededor de las 21 horas, y la ciudad volvió a cobrar vida entre humo de los fuegos artificiales, los 

vendedores de antojitos, ponche de frutas, churros y taxistas que hicieron su agosto ya que el regreso en Tuzobus 

se convirtió en un reto que muchos no quisieron tomar. (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 03A) 

Milenio-Encendido del árbol es el inicio de las fiestas: (Redacción, página 10) 

El Sol de Hidalgo-Más de 40 mil personas abarrotaron Plaza Juárez: (José Luis Rico, página 06ª) 

Síntesis-Arranca “Navidad en Familia” con el encendido del árbol: (Socorro Ávila , página 02) 

P L A N O      M U N I C I P A L 
Crónica-Actividades para dar y regular: E l fortalecimiento de las actividades para mantener las tradiciones en 

Pachuca es uno de los propósitos que tiene el ayuntamiento, para lo cual ha conformado un programa navideño 

integrado por diversos eventos para diciembre. La presidencia municipal de Pachuca, encabezada por Yolanda 

Tellería, ejecuta acciones por medio de las cuales se realizarán actividades en diversos puntos de la ciudad: la 

finalidad, integrar a la población en el quehacer institucional del fomento a las tradiciones. Dentro de las primeras, 

del uno al 15 de diciembre, está el programa "Navidad en tu Colonia", en el que se ofrecerá una diversidad de 

actividades culturales características de la temporada. Los viernes del mes mantendrá los "Viernes de Danzón", así 

como los domingos con "El Parque de Mi Casa" y "El Centro de Mi Casa"; este 3 de diciembre será la Carrera del 

Pavo, en las instalaciones del complejo Revolución Mexicana. Para el próximo miércoles, en la Plaza Independencia, 

se encenderá la Villa Navideña, en punto de las 18:30 horas. Para los días subsecuentes están contempladas 

actividades como el Primer Festival de Jazz, el Extreme Test 2017, evento de crossfit y deportes extremos. Dentro 

del programa de actividades que conformó la presidencia municipal, también aparece la presentación de los 

villancicos, en el Centro Cultural "El Reloj", la presentación de la obra de teatro El Cascanueces y la Expo Play Móvil. 

Para la parte final de las actividades, se realizará el concurso de coro íntercolegial, así como el certamen de Santa 

Claus. De esta forma, la presidencia municipal se suma a las actividades navideñas y convocan la población a ser 

parte del esfuerzo para lograr la unión de las familias y de la sociedad de la capital del estado.(Milton Cortés, 

página 08) 
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C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

Que en Ixmiquilpan están muy molestos con el edil Pascual Chárrez por la pista de hielo que quiere poner y 

por la cual presuntamente le cobrarán 1.5 millones de pesos de arrendamiento, dicen que esa cantidad la pudo 

aplicar en infraestructura básica en alguna comunidad del municipio, sin embargo hay quienes resaltan que esta 

dichosa pista es solo una manera de sangrar al erario inflando costos, por lo pronto esta la molestia y el llamado al 

alcalde para que ocupe recursos en algo más beneficioso. 

:Queseguridad pública de Pachuca se alista para apoyar peregrinación que comienzan a llegar a la Basílica 

Menor de esta ciudad, por las principales calles y entradas a Pachuca se puede ver poco a poco a los contingente 

arribar y dirigirse a la Villita para presentar sus ofrendas a la Virgen del Tepeyac, por esta razón y hasta el 13 

de diciembre habrá apoyo para los peregrinos. 

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Función Sabatina… 

 

LA ESTELAR 

Rosa Olivia García vs Jaime Allende 

La primera pelea decembrina y de fin de año se gestó entre la regidora de Tula de Allende, Rosa Olivia García 

Villeda contra el ex presidente municipal Jaime Allende González por un presunto daño al erario durante la pasada 

administración por más de 20 millones de pesos. La edil comenta que  ya existe un procedimiento contra el ex 

alcalde, pero a la fecha no se sabe que avances se tienen al respecto, por ello pide que se brinde información al 

cabildo. Esta pelea parece que será de un solo lado pues a la fecha no hay indicios de Jaime Allende y no se prevé 

un contrataque o ya por lo menos algún tipo de defensa, así que ya veremos qué sucede con este tema en la región 

Tula. Por cierto el tema del desfalco a los erarios municipales dará mucho de que hablar en este 2018 pues la 

Auditoria Superior del Estado de Hidalgo alista más denuncias contra administraciones pasadas, entre ellas para 

Mineral de la Reforma, aseguran. En fin, es época navideña, pero ni así se dejan pasar los dimes y diretes en la 

política estatal. 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 

que quienes causó mucha expectación en el Comité Ejecutivo Nacional del PRI fue la delegación hidalguense, 

encabezada por Leoncio Pineda, la cual, al mostrar su respaldo al precandidato presidenciable, José Antonio Meade, 

recibió aplausos de sus compañeros de otros estados, los que ven, ahora, a Hidalgo como el estado más priísta del 

país. 

 

que donde respiraron “aliviados” fue en la PGJH, a cargo de Javier Ramiro Sala Salinas, y de la Secretaría de 

Seguridad estatal, Mauricio Délmar Saavedra, tras confirmar que el hallazgo de siete personas muertas, nuevamente 

en Tizayuca, esta vez no tuvieron que ver con el crimen organizado, pues de acuerdo con los dictámenes las víctimas 

fallecieron por intoxicación. Tan positivos se vieron que, contrario a su costumbre, la PGJH no dudó en emitir un 

extenso comunicado más que detallado de los hechos, como para que no quedara duda. 

 

que la que puso en su lugar al presidente del Consejo Consultivo Ciudadano del Estado de Hidalgo (CCCEH) fue la 

alcaldesa de Pachuca, Yolanda Tellería Beltrán. Resulta que, durante la primera sesión del Comité de Salud, realizado 

en el Centro Cultural El Reloj, Esteban Ángeles Cerón cuestionó a la edil la poca concurrencia de ciudadanos y 

organizaciones de la sociedad civil, ante lo cual Tellería le respondió que esa convocatoria le correspondía a él como 
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titular de un organismo que dice representar a la sociedad. Con este tipo de situaciones, Esteban Ángeles todavía 

se pregunta por qué se pide la desaparición del CCCEH. 

 

que vecinos de Texcaco, en Xochicoatlán, están inconformes y acusan al presidente municipal, Nabor Peréz Júarez, 

de pedirles 300 pesos para pavimentarles una calle, cuando la responsabilidad es del gobierno y no de sus 

habitantes. 

 

que, conforme se acerca el fin de año, se rumora sobre los cambios en el gabinete de gobierno y de rotaciones en 

algunas dependencias, pues no sólo se habla de la calificación de cada secretario para permanecer en su puesto, 

también se comienza a ver el interés de más de un funcionario por ser candidato a una diputación federal o, ya de 

perdida, una local. 

 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-ENRIQUE PADILLA: Al frente de la Dirección General de la Subsecretaría de Protección Civil y Gestión de 

Riesgos, Enrique Padilla Hernández mantiene el trabajo coordinado para actuar en caso de que sea necesario, mas 

privilegia el tema preventivo y muestra de ello es la puntual información, que desde diversos canales emite, para 

notificar a las personas sobre las condiciones actuales: especialmente por la temporada invernal.  

 

Abajo-EFRAÍN GARCÍA: Al alcalde de Huehuetla no le fue tan bien estos días y es que al cierre de noviembre, 

algunos habitantes, así como representantes de ciertas organizaciones campesinas le reprocharon su falta de tacto 

y diligencia para hacer que recurso, según dicen, ya etiquetado fuera ejecutado en tiempo y forma. Además hacia 

García García hay reclamos en otros rubros, pero eso ya es tema añejo. 

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

ATENTOS 

 Insisten los grillitos en recordar que el frío sigue y con fuerza; según Protección Civil una fase 

negativa de la oscilación ártica en estos primeros días de diciembre favorece el ingreso de aire gélido, 

lo cual genera un descenso térmico en el estado: de ahí que la recomendación es utilizar las prendas 

adecuadas especialmente al amanecer y al llegar la noche, especialmente para pequeños, adulto 

mayores y personas enfermas. Ejemplo de ello fue que este viernes en Hidalgo se registraron 

temperaturas menores a 0 grados centígrados (°C): Apan, con – 4°C; Pachuca, – 1°C; Tezontepec, – 

6°C. 

 

EDUCACIÓN 

Informaron los grillitos que quienes de plano se vieron mal fueron los diputados de la LXIII Legislatura, 

pues resulta que durante la reciente comparecencia de la titular de la Secretaría de Finanzas, Jessica 

Blancas, ordenaron que les llevaran un “refrigerio” consistente en canapés, carnes frías y quesitos, 

pues al parecer varios ya “la traían atrasada”. Con ello demuestran nuestros legisladores que no 

terminan de comprender el verdadero valor y respeto que deben dar  no solo hacia los funcionarios del 

gabinete sino a un recinto que, en otros tiempos, era considerado hasta “sagrado”.  

  

EVASIONES 

Al confirmarse la reciente fuga de dos reos más de la cárcel distrital de Tizayuca, ya son tres los 

criminales evadidos de centros penitenciarios en la entidad, pues hace apenas unos días otro preso 

logró brincarse la barda del Cereso de Pachuca, con lo cual se pone en evidencia la  necesidad de 

reforzar el tema de la seguridad en estos espacios y de investigar a fondo cómo es que hay escapes  y 

de quienes reciben ayuda. 

https://twitter.com/s
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CONSTA NCIA  

Quien anda más que movido con el objetivo de cumplir indicaciones del gobernador es el director del 

Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo, Cristian Guerrero, por lo que continúa el contacto con la 

población hidalguense a través del museo y taller interactivo denominado “35 Años de Historia”, a 

través de los cuales se da a conocer a población en general el trabajo realizado en el organismo pero 

además diversos valores. Pese a los problemas que arrastra esta dependencia es clara la labor para sacarla 

avante. 

  

TINO 

Buenos resultados en Semarnath porque los últimos cinco días de cada mes los verificentros vigentes 

extienden el horario. Al atender entre las 7 y 21 horas es posible favorecer a quienes por el trabajo 

no pueden cumplir con esta responsabilidad el resto de los días en que les corresponde efectuar este 

proceso; la meta es que los dueños de los automotores eviten, en la mayor medida, las emisiones de contaminantes 

al ambiente, además de que esta medida les salva de las filas y multas. 

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-Guerrero, 5 años de ser “campeón en violencia”: Guerrero es el estado más violento del país 

en lo que va del sexenio federal, con un total de 9 mil 754 homicidios dolosos en los últimos cuatro años y 10 

meses. En estos índices le siguen el Estado de México, con 9 mil 733 asesinatos; Chihuahua tiene 5 mi l 994; Jalisco, 

5 mil 269; Baja California, 5 mil 232; Michoacán, 4 mil 888; Sinaloa, 4 mil 799; Veracruz, 4 mil 555; Ciudad de 

México, 4 mil 209; Guanajuato, 4 mil 97; Nuevo León, 2 mil 798; Morelos, 2 mil 638, según estadísticas del Sistema 

Nacional de Seguridad Pública. De las muertes violentas en Guerrero, 4 mil 502 de las más de 9 mil se han registrado 

en la administración del priísta Héctor Astudillo Flores, quien asumió la gubernatura de la entidad en octubre de 

2015. Mil 897 ocurrieron en el interinato de un año del académico Rogelio Ortega Martínez, quien sustituyó al 

perredista Ángel Aguirre Rivero, quien gobernó la entidad del 1 de abril de 2011 al 23 de octubre de 2014, tras 

solicitar licencia al cargo luego de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa en septiembre de 2014. Entre 

2013 y octubre de 2014 se contabilizaron 3 mil 355 homicidios dolosos en la entidad, azotada por la violenta pugna 

entre organizaciones criminales como Los Rojos, Guerreros Unidos, Los Ardillos, Los Tequileros,  Gente Nueva, Los 

Beltrán Leyva, Los Caballeros Templarios, La Familia Michoacana, El Cártel del Sur, Cártel Independiente de 

Acapulco, Guardia Guerrerense, Sangre Nueva Guerrerense, Los Viagras y células de los cárteles de Sinaloa y Jalisco 

Nueva Generación. Homicidios internacionales Información estadística del Sistema Nacional de Seguridad Pública 

(SNSP) señala que en 2013 ocurrieron 2 mil 87 asesinatos en la entidad; en 2014, mil 514; en 2015, 2 mil 16; en 

2016, 2 mil 213; y en el periodo enero-octubre de 2017 suman mil 924. Al respecto, el vocero del Grupo de 

Coordinación Guerrero, Roberto Álvarez Heredia, reconoció que el estado vive una “crisis de seguridad” en la que 

al menos 15 grupos criminales se disputan diferentes territorios para el trasiego de drogas hacia Estados Unidos, 

principalmente heroína. (Manuel Espino Bucio, primera plana) 

La Jornada-Admite ex asesor de Trump que mintió sobre contactos con Rusia: Michael Flynn, ex asesor 

de Seguridad Nacional, se convirtió ayer en el funcionario de mayor rango del gobierno de Donald Trump en caer 

en la investigación del fiscal especial sobre la posible colusión de socios del mandatario con los rusos en las 

elecciones estadunidenses y, aún más alarmante para la Casa Blanca, anunció que está cooperando plenamente en 

la indagación, informando que sus contactos con los rusos fueron realizados en coordinación con otros integrantes 

del círculo íntimo del presidente, incluyendo posiblemente al yerno de éste. El ex general Flynn, quien también fue 

asesor cercano de Trump durante la campaña electoral, fue formalmente acusado ante un tribunal federal de un 

solo cargo: mentir a la FBI sobre sus contactos con el entonces embajador ruso en Washington, Sergey Kislyak, en 

diciembre de 2016, durante la transición presidencial. La acusación es mucho menor de lo que podía haber 

enfrentado por delitos adicionales. Se informó que está ofreciendo información muy valiosa al equipo del fiscal 

especial Robert Mueller a cambio de no enfrentar más cargos y, aparentemente, para l ibrar a su hijo de potenciales 

cargos criminales. Pero lo que más sacudió a Washington fue la revelación de que Flynn –según los fiscales y 
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documentos que se presentaron en el tribunal ayer para presentar y sustentar los cargos– no actuó de manera 

solitaria al comunicarse con el embajador ruso en dos ocasiones durante la transición presidencial en diciembre del 

año pasado, sino en coordinación con otros dos integrantes de máximo nivel del equipo de transición que no fueron 

nombrados en los documentos. Fuentes con conocimiento directo del asunto han revelado a varios medios que uno 

de ellos es Jared Kushner, yerno y asesor de Trump. Más aún: según ABC News, Flynn está dispuesto a testificar 

que Trump le ordenó hacer contacto con los rusos, inicialmente para abordar el tema de colaboración sobre Siria. 

La narrativa de la Casa Blanca había sido que Flynn actuó por su cuenta y sin el conocimiento del mandatario y 

otros colegas de alto nivel en sus relaciones con el embajador ruso, entre otros. Las interacciones con Kislyak eran 

parte de esfuerzos del equipo de transición de Trump para influir en asuntos de política exterior, una sobre sanciones 

contra Rusia y otra –a petición del primer ministro israelí Benjamin Netanyahu– sobre una resolución condenando 

a Israel en la Organización de Naciones Unidas. Estos esfuerzos potencialmente violan leyes estadunidenses que 

prohíben a ciudadanos privados interferir en asuntos diplomáticos entre Washington y otros países. Mi declaración 

de culpabilidad y acuerdo para cooperar con la oficina del fiscal especial reflejan una decisión que tomé en el mejor 

interés de mi familia y de nuestro país. Acepto plena responsabilidad por mis acciones, afirmó Flynn en un 

comunicado. Con esto, según observadores y expertos legales (y no pocos deseosos) la soga se apretó alrededor 

del cuello del círculo íntimo del presidente. Flynn es ahora el cuarto asociado de Trump en ser formalmente acusado 

por el equipo de Mueller –los otros son el ex jefe de la campaña y su socio, junto con otro asesor, quien ahora 

también está cooperando con los investigadores–, pero es la figura de mayor perfil en ser acusado hasta la fecha y 

el primero que fue asesor tanto en la campaña electoral como en el gobierno. Especulaciones de todo tipo circularon 

de por qué Flynn decidió cooperar en la investigación contra su ex jefe y colegas, incluyendo que fue para salvar a 

su hijo de una persecución legal (junto con su padre, había realizado negocios con intereses turcos posiblemente 

ilegales) o porque los gastos legales para defenderse eran cada vez más altos, e incluso porque se sintió abandonado 

por Trump. (David Brooks, página 20) 

Excélsior-Fin a preferencias de Pemex a clientes; ya no pagará fletes ni peajes : Tampoco Pemex podrá   

asumir cargos extra por flete y peaje, como ocurría hasta el pasado 29 de noviembre,   cuando si había faltante de 

producto en algunas de sus terminales, reembolsaba a sus clientes los gastos que generaban al recorrer otros 

puntos de venta para conseguirlo, lo que también influiría en la posible pérdida de sus mejores clientes. Por otro 

lado, el secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, aseguró ayer en Querétaro que entre enero y octubre de 

2017, 18 empresas importaron gasolinas al menos una vez, mientras que 46 compañías y una persona físi ca, han 

traído diesel. La mayor parte ha sido para autoconsumo de empresas papeleras, mineras, cementeras y 

automotrices. Gasolineros pierden  privilegios de Pemex Tras la liberación de precios de los combustibles, 

Pemex corre el riesgo de que sus mejores clientes, que suman más de 30 empresas, evalúen irse con la competencia 

o pongan fin a los intermediarios para importar por sí mismas el diesel y la gasolina. Ahora, con este cambio en el 

mercado de los combustibles, estos clientes perderán los beneficios de comprar grandes volúmenes a la institución 

estatal, porque Pemex tendrá la obligación de tratar a todos por igual y ofrecer las mismas tarifas tanto a mayoristas 

como a minoristas, de acuerdo con fuentes de la propia empresa. (Claudia Solera, página web)  

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 

:Que el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, no acudió al mensaje ofrecido en Palacio Nacional 

por el presidente Enrique Peña Nieto, con motivo del inicio de su sexto año de gobierno, porque fue al Cenapred, 

desde donde supervisó los trabajos de monitoreo y evaluación de la actividad del volcán Popocatépetl. 

 

Luis Videgaray, quien se encuentra en Washington, fue otro de los integrantes del gabinete ausentes en el encuentro 

con servidores públicos, lo que no deja de llamar la atención, más allá de las ocupaciones de cada uno, pues ambos 

fueron los hombres más cercanos del mandatario desde que era candidato a la Presidencia, hace seis años.  

 

:Que el proceso de reconstrucción tras los sismos del septiembre letal será una de las prioridades del último año de 

gobierno de Enrique Peña Nieto y por eso, en lo que resta del año, retomará su agenda de visitas a los estados 

afectados. 
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Se prevé que el mandatario visite Chiapas los primeros días de la próxima semana, después de que haya más 

movimientos en el gobierno por las eventuales salidas de funcionarios que se van a la campaña con el precandidato 

presidencial del PRI, José Antonio Meade. 

 

:Que hoy sábado Iván López Fernández, contralor durante la primera mitad de la administración de Javier Duarte 

en Veracruz, se presentará a entrevista con los integrantes de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de 

la Federación de la Cámara de Diputados como parte del proceso de selección del próximo auditor para el periodo 

2018-2025. 

Entre los más de 40 aspirantes también figura Raúl Sánchez Kobashi, ex subsecretario de Función Pública y ex 

titular del SAT. 

 

:Que el rector de la UNAM, Enrique Graue, dará una buena noticia en el Consejo Universitario antes de que se 

inicien las vacaciones. 

 

Durante su gira por Hiroshima, el pleno de la tercera Cumbre de Rectores México-Japón aceptó su propuesta para 

que la próxima sede sea la UNAM, que por cierto ha firmado 26 convenios con diversas casas de estudio de aquel 

país, para participar en proyectos de investigación, entre los que se encuentran el de Evaluación del peligro asociado 

a grandes terremotos y tsunamis en las costas del Pacífico mexicano para la mitigación de desastres, con la 

Universidad de Kioto. 

 

(Redacción, página 02) 

Criterio-De política y cosas peores… 

 

Seguridad interior: 

Afrodisio Pitongo estaba yogando con mujer casada cuando llegó el marido. Apresuradamente salió por la ventana, 

y ahí se puso en el alféizar en situación precaria, pues se hallaba sin ropa y en el noveno piso. Lo vio el esposo y le 

preguntó: “¿Quién es usted?”. Acertó a responder el follador: “Soy un ángel”. “¿Ah sí? -contestó el otro, desafiante-

. A ver, vuele”. “No puedo” -contestó Afrodisio. “¿Por qué?” -inquirió el marido. Explicó Pitongo: “Es que todavía 

soy pichoncito”. Himenia Camafría, madura señorita soltera, vio en la calle a un joven y apuesto boy scout. “Dime 

-se dirigió a él-. ¿Ya hiciste tu buena obra del día?”. “Sí” -respondió el muchacho. Inquirió la señorita Himenia 

sonriendo insinuativamente: “¿Y de la noche?”. El tiempo pasa -eso, y curar heridas del corazón, es lo que el tiempo 

sabe hacer mejor-, y en mi ciudad, Saltillo, es recordado aún don Severiano García, llamado con cariño “el Chato 

Severiano”. Vivió a mediados del pasado siglo, y era maestro del Ateneo Fuente. Positivista de cepa, fincaba todos 

sus hechos y sus dichos en el sólido cimiento de la realidad. Su modo de razonar -era excelente profesor de Lógica- 

no admitía réplica. En cierta ocasión una madre de familia fue a reclamarle el hecho de haber reprobado a su hijo 

en un examen. “No es justo” -le dijo con enojo al Chato. “Vamos a ver, señora -contestó él calmadamente-. 

Supongamos que a su hijo le cae un rayo. ¿Es eso justo?”. “Claro que no” -respondió en automático la doña. “¡Pero 

le cae!” -remató el Chato con su voz de trueno. Y con eso dio por terminada la reclamación. Hay ahora 

reclamaciones, razonables y bien razonadas, sobre la Ley de Seguridad Interior que da marco legal a la actuación 

de las fuerzas armadas en tareas de seguridad pública tradicionalmente reservadas a los cuerpos de policía. Algunos 

miran en la nueva ley un asomo de militarismo, y a más de señalar violaciones a la Constitución advierten sobre los 

riesgos de ampliar la presencia en las calles de los militares. Tales argumentaciones teóricas pueden tener base, y 

de hecho la tienen, pero la realidad indica que esa presencia es necesaria, tomando en cuenta la creciente fuerza 

que el crimen organizado va tomando en el país, y la insuficiencia de las corporaciones policiacas locales en la lucha 

contra la delincuencia, limitadas esas corporaciones muchas veces por la falta de recursos, y aun en ocasiones por 

complicidad con los criminales. Así las cosas era urgente normar la actuación de los soldados y marinos, darles 

protección en su trabajo, y al mismo tiempo prevenir los excesos de fuerza que en el combate contra el crimen se 

suelen presentar. Las leyes no son eternas o inmutables. Obedecen -Kelsen lo enseñó- a factores reales. Y aquí la 

realidad nos muestra que sin la presencia y participación de los militares crecería aún más la participación y 

presencia de los delincuentes. De ahí la necesidad de aquella ley. “Grau, teurer Freund, ist alle Theorie”, escribió 
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Goethe. Gris, querido amigo, es toda teoría. Por encima de su grisura se impone s iempre la contundencia de la 

realidad. Babalucas se parecía un poco a aquel loquito que decía: “Loco loco, pero lo coloco”. Quiero decir que a 

veces se las arreglaba para tener buena suerte con las damas. Una noche consiguió que Dulcifina, muchacha de 

buenas prendas corporales, accediera a ir con él en su automóvil al apartado sitio conocido como El Ensalivadero. 

En el asiento trasero del coche empezaron las acciones. Respirando agitadamente le preguntó la chica a Babalucas: 

“¿Traes alguna protección?”. “Claro que sí -respondió él-. Siempre cargo mi pata de conejo”. FIN. 

 

(Catón, página 03) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

El Tri en Rusia y la elección presidencial 

La tristeza por la derrota o lo cardiaco de un partido del Tri en Rusia 2018 no va a distraer a los ciudadanos 

mexicanos en las elecciones presidenciales del primero de julio de 2018. Nos explican que de ninguna manera habrá 

distractores porque, si la Selección Nacional consigue la clasificación a los octavos de fina l del Mundial de Rusia 

2018 —con aquello de que perdemos con Alemania, le ganamos a Corea y empatamos con Suecia—, el cuarto 

partido de la selección, que comanda el colombiano Juan Carlos Osorio, no se jugaría el día de los comicios. Luego, 

en el escenario de pasar como primero de grupo —lo que se antoja poco probable, casi imposible—, el duelo por 

los octavos se llevaría a cabo el martes 3 de julio. De obtener la clasicación como segundo lugar de su grupo, el 

siguiente partido se desarrollaría el lunes 2 de julio. Así que no hay pretextos ni interrupciones en las elecciones 

presidenciales. ¡Qué alivio! 

 

 ¿Cuál es la prisa?: Anaya-Barrales-Dante  

Desde el pasado 5 de septiembre, los dirigentes del PAN, Ricardo Anaya; del PRD, Alejandra Barrales, y de MC, 

Dante Delgado, acudieron al INE a solicitar su registro formal para conformar el Frente Ciudadano por México y no 

se han podido poner de acuerdo con la repartición de candidaturas ni sobre el método para elegir a su candidato 

presidencial. Y, nos hacen ver, siguen enredados a casi tres meses de lanzar los cohetes. Sin embargo, el PRI, en 

menos de una semana, hará toda la liturgia con su precandidato José Antonio Meade, ex secretario de  Hacienda. 

De manera paralela, Andrés Manuel López Obrador dirigente de Morena, dijo que se va a registrar el próximo 12 

de diciembre como precandidato presidencial. Pero en el Frente opositor no más no hay señales de cómo ponerse 

de acuerdo y hay más signos de fractura.  ¿Cuál es la prisa? 

 

La ruta de la Ley de Seguridad Interior  

La Ley de Seguridad Interior, que pasará vía fast track en el Se-nado la semana próxima, tiene dos elementos: los 

senadores no le quitarán una sola coma a la minuta enviada por la Cámara de Diputados y, nos comentan, bien 

podría estar destinada a irse a litigio en la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Nos comen-tan en comisiones 

en San Lázaro, que el jurista Juan Velásquez previno que se "podrían generar acciones de inconstitucionalidad" por 

contemplar expresamente a las Fuerzas Armadas en actividades permanentes de seguridad interior. El hecho es 

que, al cierre del periodo de sesiones, se podrá enviar al presidente que Pella Nieto el decreto que regula la actuación 

de las es, a más os ares y marinos nos entraron en acción contra las organizaciones criminales...  

 

Reaparece Cervantes 

La próxima semana se hablará nueva-mente del hombre que condujo la Procuraduría General de la República, pero 

ahora de manera neutral o quizá positiva —bueno eso prevén en la administración federal—. Nos dicen que entre 

el lunes y el martes se realizará la Conferencia Nacional de Procuradores, encabezada por el jefe interino de la PGR, 

Alberto Elías Beltrán. Frente a todos los procuradores y fiscales del país se escuchará de nuevo el nombre de Raúl 

Cervantes Andrade, luego de haber presentado en el mes de octubre su renuncia como titular de la PGR. Nos dicen 

que será en Valle de Bravo, Estado de México, donde se tiene en agenda que Cervantes Andrade reciba un 

reconocimiento de los procura-dores por su impulso al nuevo sistema de justicia penal. 

 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

 

PRIMER ACTO: en enero, la priista Ivonne Ortega asegura que "ya se acabó el tiempo de la disciplina" y que ella 

irá, sí o sí, por la candidatura presidencial de su partido. SEGUNDO ACTO: en octubre, la ex gobernadora de Yucatán 

critica que el PRI descartara una consulta abierta para elegir a su abanderado a la Presidencia y adelanta que, sin 

importar el método, ella se inscribirá. TERCER ACTO: llega diciembre y la también ex secretaria general del tricolor 

dice que no se anotará, y apoya públicamente al precandidato único José Antonio Meade. ¿CÓMO se llamó la obra? 

"Mucho ruido y pocas nueces". Y no, no es la comedia de Shakespeare. 

QUIENES conocen cómo operan las Fuerzas Armadas llamaron la atención sobre la llegada del general Roble Arturo 

Granados a la Subsecretaría de la Defensa Nacional justo a un año del cambio de administración. Y ES QUE esa 

nueva posición lo proyecta hacia la ocina más importante de esa Secretaría para el próximo sexenio, más aún 

porque se sabe que es un cuadro muy cercano al actual titular de la Sedena, Salvador Cienfuegos. POR CIERTO, 

en su currículum destaca una maestría en Administración Militar para la Seguridad Interior y Defensa Nacional, una 

área de especialización que, en el contexto de la nueva Ley de Seguridad Interior, puede resultar muy útil en su 

nuevo rol... y en el que pudiera venir después. 

 

ALLÁ en Sinaloa andan inquietos tras el destape de José Antonio Meade porque seguramente incidirá en la carrera 

por el Senado. Hasta ahora quien se perlaba como candidato priista era Mario Zamora, director de Financiera 

Nacional. PERO CON eso de que supuestamente es muy cercano a Meade hay quienes creen que eso le basta para 

amarrar escaño, lo que sería la puntilla para Gerardo Vargas Landeros, un connotado malovista. EN CONTRASTE, 

hay quienes creen que Zamora, en realidad, podría sumarse a la campaña de Meade, dejando libre el espacio para 

Vargas Landeros y, de paso, evitando que éste se lleve sus chas a Morena, como anda sopesando. ¿Qué será? 

 

CÓMO andará la sensación de inseguridad en la CDMX que circula con temor incluso uno de los encargados de la 

transportación ¡de Miguel Ángel Mancera! RESULTA que Gabriel Sánchez, "El Puma", coordinador de Apoyo Técnico 

y Logística de la Jefatura de Gobierno, compartió ayer en Facebook una propuesta para que el navegador vial Waze 

incluya una capa de incidencia delictiva, pues lo mandó por un atajo que le sacó un buen susto. ¡Ups! 

 

(Redacción, página 10) 
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